
令和７年第１回定例会における一般質問の質問者、質問内容は以下のとおりです。 

 

令和７年３月５日（水）                          

番号 質 問 事 項 要  旨 質問者 

１ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 

 

 

 

 

３ 

「第１次さがえ市６次

産業化戦略」策定後の取

組について 

 

 

 

 

 

 

 

本市における今後の小

規模事業者・中小企業支

援に関する基本方針に

ついて 

 

緊急経済対策の継続に

ついて 

(１) 本戦略における目標達成に向けての進捗状況と

現状の課題について 

(２) 「寒河江ブランド・魅力発信協議会」について 

 ア 市当局内部の連携体制、行政機関や商工会、各産

業の関係組織、金融機関等との連携について 

 イ 会員として設置されているアドバイザーからの

ブランディング戦略や販売促進戦略の補助体制に

ついて 

(３) 今後の展望、具体的なアクションプランについて 

 

齋藤新市長が考える、本市における今後の小規模事業

者・中小企業支援に関する基本方針について 

 

 

 

依然として続く物価高騰などによる経済的な困難を

抱える市内商工業者に対して、これまで実施されてき

た緊急経済対策事業の継続について 

４番 

児 玉  崇 

４ 

 

 

 

５ 

訪問系介護事業所等で

全国的に閉鎖などが相

次ぐ中、本市の現状は 

 

さがえっ子がすくすく

育つ環境をつくるため

に 

(１) 訪問系介護事業所等の実態について 

(２) 介護の担い手不足への対応について 

(３) 訪問系介護事業所等への支援策について 

 

(１) 高校生への給付型奨学金の創設について 

(２) ひとり親世帯や困窮家庭等の子どもへの支援体

制の充実について 

７番 

太 田 陽 子 

６ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７ 

 

寒河江中央工業団地へ

の企業誘致について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

有害鳥獣について 

(１) 令和６年４月現在の分譲済み面積、分譲未済面

積、立地企業数、従業員数等々を伺いたい。 

(２) 立地企業の業種別割合を伺いたい。 

(３) 道路貨物運送業の雇用状況（正社員、準社員、パ

ート）を伺いたい。 

(４) 直近 10 年間で立地した製造業の件数及びその規

模を伺いたい。 

(５) 働く場所を確保するために、雇用の創出につなが

るような企業の誘致が重要だと考えるが市長の見

解を伺いたい。 

(６) これまでの第４次拡張までに多くの企業が立地

したが、どのように雇用創出に貢献したのか。ま

た、税収面や費用対効果などの成果について市長

の見解を伺いたい。 

(７) 今後、第５次拡張は考えているのか伺いたい。 

(８) 若者の県外への流出防止や少子化対策等の観点

からも雇用の増加は重要だと考えるが、所見を伺

いたい。 

 

(１) 本市における狩猟免許の取得者数を伺いたい。 

(２) 熊、イノシシの捕獲件数を伺いたい。 

13 番 

太 田 芳 彦 



番号 質 問 事 項 要  旨 質問者 

(３) 熊、イノシシなどを見つけた場合、どこに連絡す

るのか伺いたい。 

(４) 猟銃を扱える人材が減少する中、鳥獣被害対策を

推進するため、本市にも狩猟課のような課を設置

し対応するべきと考えるが所見を伺いたい。 

８ 

 

 

 

 

９ 

本市の移住定住促進策

について 

 

 

 

本市の林業振興について 

 

(１) 移住者の状況について 

(２) 空き家の実態と活用状況について 

(３) 移住者就労支援策について 

(４) 情報発信の一元化について 

 

(１) 本市における林業の実態について 

(２) 森林環境譲与税の活用について 

(３) やまがた緑環境税の活用について 

(４) 自伐型林業への取組について 

２番 

佐 藤 政 人 

10 

 

子育て環境・幼児教育に

ついて 

(１) 保育士の負担軽減について 

(２) ５歳児健康相談の参加者数と保護者の反応につ

いて 

(３) 医療型発達支援センター設置の要望について 

(４) 寒河江市のこれからの子ども施策について 

(５) 幼児教育センター設置の見通しについて 

(６) 小学校１年生の不登校について 

(７) 幼保小の接続について 

３番 

野口康一郎 

11 

 

 

 

 

 

12 

人員の確保について 

 

 

 

 

 

町会について 

(１) 市職員の人員配置について 

ア 現在の職員数の状況や推移について 

 イ 人員不足に対する現行の対策とこれからについ

て 

 ウ 今後、人員不足が予想される職種について 

 

 町会の現状と課題について 

５番 

月 光 裕 晶 

 

  



令和７年３月７日（金）          

番号 質 問 事 項 要  旨 質問者 

13 

 

 

 

 

 

 

14 

公園及び街路樹について 

 

 

 

 

 

 

本市の不登校児童生徒の現

状と支援について 

(１) 街区公園の設置状況について 

(２) 公園施設の維持管理について 

(３) 本市の街路樹の定期的な点検、剪定、清掃はどの

ように実施しているのか 

(４) 植樹桝の維持管理について 

(５) 災害時の利活用について 

 

(１) 不登校児童生徒の現状について 

(２) 不登校の要因について、どのように考えているのか 

(３) 学校以外の学習活動で指導要録上、出席扱いとなる

のはどのような場合か 

(４) 本市のＩＣＴを活用した学習の状況について 

(５) 本市の不登校児童生徒に対する行政としての支援

について 

12 番 

古 沢 清 志 

15 

 

 

16 

新たなスポーツ振興につい

て 

 

未来の農業のすがたについ

て 

(１) 仮称「アーバンスポーツさがえ」について 

(２) 市民体育館合宿所の利活用について 

 

(１) 地域計画の課題と施策について 

(２) 農地の利活用の方向性ついて 

８番 

佐 藤 耕 治 

17 

 

 

 

 

 

 

18 

いのちと健康を守る西村山

地域の医療提供体制拡充に

向けた「県立河北病院と市

立病院の統合再編・新病院

整備の基本構想（案）」につ

いて 

 

「全国に誇る教育都市さが

え」実現に向けた学校施設

整備計画改定（案）及び新

中学校施設整備基本構想

（案）について 

(１) 市民説明会の参加状況と質疑・意見について 

(２) パブリックコメント（意見公募）の結果について 

(３) 「分娩機能」と「小児救急」の充実について 

(４) 慢性期診療機能の充実について 

(５) 病院建設用地選定について 

 

 

(１) 学校施設整備計画改定（案）について 

(２) 新中学校施設整備基本構想（案）について 

(３) 県立寒河江高校及び寒河江工業高校との中高連

携について 

(４) 学校に行くのが困難な子どもたちの多様な選択

が可能となる教育環境整備について 

10 番 

渡 邉 賢 一 

19 

 

 

20 

減災対策について 

 

 

中学校跡地の利活用につい

て 

 全国の災害による被害状況を鑑み、被害を最小限に減

らすまちづくりについて 

 

(１) 中学校跡地の利活用について 

(２) 県立河北病院と市立病院の統合再編による新病

院の用地選定の方向性について 

16 番 

阿 部  清 

21 

 

22 

選挙実務のデジタル化 

 

市立図書館の充実化 

 

 投票率向上を目指す電子投票への基本的考え方 

 

(１) 今年度の利用現況 

(２) 今年度の整備現況 

(３) 指定管理者制度初導入の成果 

15 番 

荒 木 春 吉 

 


